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唐昭陵旅游开发：一个未知的神话
□本报记者　郁文

距 省城西安五十 多公里的唐昭陵被誉为世界上
最大 的皇家陵园 ，在方圆二百平方公里范围 内 ，除依
九嵕 山而建的唐太宗陵外 ，四周还有大小 200多座
陪葬墓 ，有皇亲 国戚 ，更 多的是如著名 贞观谏臣魏征
及李靖 、尉迟敬德 、长孙无忌 、房玄龄 、虞世南 、秦琼 、
程咬金这些彪炳史册的人物 ，已 出 土的 8000余件文
物尤以彩绘釉陶 、唐三彩最为精彩 ，石雕 “昭陵六
骏”、“昭陵十四 国
蕃君长”更是被誉
为 “前无古人”之
作。因而这里早在

1 961年 就 被 国 务
院列为首批国 家重

点文物保护单位 。
千 百年来 ，围

绕着唐太宗的文韬
武略 、唐昭陵墓葬
流传着种种故事和
传奇 ，给这一历史
遗迹罩上了一层神
秘的面纱 。

近来 ，围绕着

昭陵旅游开发 ，一家名 为 “礼泉唐太宗李世民陵园旅
游开发有限公司 （筹建处）”的设立进住 ，围绕该公司
的一系列运作方式 ，在九峻 山 旁的礼泉县城引起了
一场不小的震动 ，成为人们关注议论的焦点 ，并再一
次给千古之谜的昭陵增添了神秘的色彩 。

带着好奇 ，带着关切 ，记者近 日 专赴礼泉 ，意欲
撩开这层神秘的面纱 ，看个究竟 。

如 此造势 ，究竟为 什么

行驶在 312国道上 ，离礼泉县城上千米 ，远远就
看见两边道旁彩旗密布 ，每隔十几米便插着一面上
写 “唐太宗陵 ”的小黄旗 ；临近城边 ，几十块展板一字
沿路排开 ，上面绘制着唐昭陵开发设想的示意图 。

在通 往县委 、县政府短短 几 百米 的 南大 街上
空 ，双面一红一黄过街横幅有一二十条 ，其 中首条
写着 “我李昊 阳要造就 2个千万富翁”，依次还有
“ 把 复 杂 问 题 简 单 化是我做事 的 习 惯”，“倡 导雷
锋 ，但是不让雷锋吃亏”，“今 日 借君一碗水 ，明 日
还君一碗油”、“有条件上 ，没有条件创造条件也要
上”、“与 世界接轨的开发理念就是代表最先进生
产 力 ”等等 ，等等 。

一位见我好奇的路人告诉我 ，这些标语横幅前
几天才多呢 ，满大街都是。他告诉我声称要造就 2个
千万富翁 的李昊阳 ，前一向还给礼泉拉了三麻袋一
千万元现金 ，还到处贴公告要 “集资”。

果不其然 ，记者刚走出 百 多米 ，在礼泉县公安
局 、检察院大门右侧看到了没有盖章 ，落款为 “礼泉
唐太宗李世民陵园度假旅游开发有限责任公司筹建
处”的 “公告”，上写 “李昊阳先生以 1000万元人民币
作为发起人 ，吸收社会 自 然人让礼泉一部分人先富
起来 ，共同成立礼泉唐太宗李世民陵园度假旅游开

发有限责任公司。”下面开列的
“投资条件 ：最多不能超过 980
万股 ，最低不能少于 10万股
（ 每股 1.5元）”，“报名地点 ：昭
陵饭店 B楼一层”，并附有电话
号码 。

路人所言及标语 、公告所
反映的 内 容在礼泉县相关部门
得到了证实 。文物旅游 局一位
负责人 只是纠 正说不是开发昭
陵，而是昭陵旅游开发项 目 ，在

三年 内 由 该公 司募集 4.86亿元取得昭 陵旅游五十
年经营权 ，期满后将所有设施交还地方 。预计五十年
间可向地方上缴税收 21个亿。协议已于 1月 19日
在咸阳 作为县上今年招商的 11大项 目 之首签约 。

在招商部门 ，记者看到 当 日 签约的相关介绍 ：该
项 目 由 西安市 自 然人李昊阳独家投资对唐昭陵景区
进行综合开发 ，三年 内在泔河二库建成世界最大的

仿真船舶博物馆及滑索 、水 上茶秀 等游乐设施 ，在
顶天寺景区恢复古寺院原貌 ，并建设泾河漂流及滑
草滑雪场 ；在昭 陵 山 改造长乐公主 、韦 贵妃墓 ，建
设大唐歌舞演艺场 、民俗村及 21个民间故事景点 ；
扩建昭陵博物馆 、建设文物展示厅 、壁画长廊及贞观
广场……

我们从县上获知昭陵由 于资金短缺 ，不仅旅游
观光由 昔 日 一路领先现在反而落后 ，几千件已 出土
文物只有 25%可 以展示 ，老馆陈 旧 漏雨 ，引 资 急
切。但由 于种种原因 以前五次开发均告失败 ，而今仅
靠一个 自 然人 1000万元 ，能否撬动起 7亿资金 （按
该公司公告募满计算）吗？即使筹得七亿资金能否带
动开发起如此庞大的诸多项 目 ？

拉 钞千 万 ，作 秀 还

是彰显诚意

刚 刚 走 红 的 电 影
《天下无贼》中那位河北
民工傻根为 省邮 费 ，随
身携带六万 元准 备 回家

娶媳妇 ，招惹得各路江湖大盗们各显身手 ，一路险象
丛生 。中 国 人都讲究财不外露 ，这位傻根真傻得可
以 。而李昊阳在礼泉的表现殊出乎人们意料之外的
一桩就是“拉钞千万”。

据说为了表现投资诚意 ，李昊阳雇用保安用拉
钞车一次从西安拉来 了一千万现钞 ，存在 了 县银
行。有的人还说得有鼻子有眼 ：钞票是用三麻袋装
的 ，塞得鼓鼓实实 ，来时还敲锣打鼓热闹异常 。

这一说法不但见诸于街道行人 ，也出诸于公务
人 员之 口 。但最后几经周折在县信用社得到了确证 ，
他们的一位负责人证实上 月 二十八九号 ，该社确实
存进了这么一笔款子。至于怎么存 ，以什么名 义 ，这
位负责人以经办 当 事人不在和为储户保密理由 不予
告知 。

在礼泉大肆张扬的不仅是标语 、横幅 、公告 ，由县
劳人局发布的招聘启事承诺的部门经理到一般工作
人 员的薪水也相当诱人 ，最高职位万余元 ，一般两千
不等 ，在一个县城也算上高薪了 。

就在记者来前三天 ，据说这
一公司 筹建处还举行了颇为气派
的千名成功人士酒会和 “2005情
系 西 部 ——走 进 昭 陵 文 艺 晚
会”。晚会在县上一家单位剧院举
行 ，演员有省市一些名 角 ，还有西
安某大学 、省某研究机构经济专
家在演出 中 间穿插讲话 。

这家 公 司 是 秉 承 一 个 什 么
经营理念呢 ？这不 由 引 起 了 记者
的好奇 。但在县上走访的 几家均
说不 出 个所 以然 。无意 中 记者 见
到 了 晚 会 节 目 单 上 附 的 股 东 报
名 书 ，该书开宗 明 义 第 一 句便是
“ 谁投 资 昭 陵 开发 ，谁就搭上 了
发财快车。”

在此项 目 “稳赚不 赔 的十个
理由”下 罗 列的诸如旅游经济是社会发展趋势 ，国
家产业政策 ；世界最大的待开发皇家陵园 资源 ，是
投资的基础 ；当 地政府的 大 力 支持是投资的坚强后
盾尚 好理解 ，但对后面 “聚天下资金的开 发模式”，
“ 训练 1000名直销人 员”，一人一年找来 500名 游
客 ，人均消费 300元 ，就有 50万游客可达 1.5亿收
入的理念还是不太明 白 。

扑朔迷离的理念 ，更增加了记者的好奇心 。
探访筹建处 ，久等未见掌 门 人
诸 多新奇 ，促使我们欲一睹李昊阳的风采 。
满街横幅 、用麻袋装钱 、奇特的经营理念只是动

力之一 。因为采访一开始 ，关于这位奇人各部门的说
法就不尽一致 ：有的说年龄四五十岁 ，有的说三十 多
岁 ；有的说是西安人 ，有的说是泾阳人 ，有的说是新
疆人 ；关于发财的门径也各执一词 ，有的说李总少小
离家在新疆挖油 、倒棉花 ，有的说在外地修机场 、包
工程发了 。

百闻不如一见。抱着这样的念头 ，记者于 1月
25日 下午走进了 “公告 ”上的昭陵饭店 B楼一层 ，从

门 口 公司筹备处 白 底黑字牌子迈进 ，但见筹 备处部
门齐全 ，有招商一部 、二部 、文宣部 、后勤部 ，甚至还
有一个情报部 。

记者走进挂着总裁室牌子的房间 ，一位着西服
小伙在操作 电脑 ，李总却不在 。这位姓严的工作人 员
以为我们是从西安来入股的 ，便招呼坐下 ，并称西安
的入股者一般不要 ，需经李总批准。我们让联系李
总 ，后进来的一位女士联系后说李总马上回来 。记者
问你们不是在股东报名书上说准备向海外筹资怎又
不要西安资金 ，小严答曰 ：“公司是为了首先让礼泉
人民富起来”。

见记者不解 ，这位小严先生又让记者看 电脑 ，说
准备向海外用十几种语言发布信息 ，正在找人制作
网页 ，但记者在其演示网上见仅有一篇介绍昭陵概
况的小文章 。

闲 聊 中 小严告 知到 当 日 先 后 已 有 9名 股 东 入
股 ，多 则二三百万 ，少者 为三四十万 。凡合作者将
与公 司先签一个股东协议书 ，将钱存于公证处 ，公

证 处 公 证 后 给 出
一 个 正 式 文 本 协
议 ；公 司 成立 后 ，
由 公 证 处 召 开 所
有股 东大会 ，并将
股款交给 公司 ，从
而 让 股 东 吃 上 放
心丸 。

记 者 见 到 协
议草 本上 ，李 昊 阳
以 自 然 人 发 起 的

1000万 ，均 为溢价
而 其 他 人 每 股 均
需投入 1.5元 。问
其 理 由 答 曰 李 总

承担了 先期投入 费 用 ，需要摊销 。其它 49名 入股
者 不能 高 于 980万股 的规定 ，是 为 了 保证李 总 的
控股 权 。

面对我们的不解 ，小严先生又耐心地解释说公司
所执行的是国际上最先进的直销理念 。湖北某服装公
司 以此理念经营 ，投资 100万两年即增值到 100个
亿。因而对公司前途充满信心。

眨眼一个 多小时过去了 ，李总仍迟迟未见 ，记者
只得打道回府 。

欲揭谜 ，反而更迷 。
神秘的开发公司在记者心 中 更显得神秘了 。

（ 摄影　张金祥 ）

此 情 可 待成追忆
——跟 踪 采 访 权 佳 果 26年 的 经 历

□本报记者　杨 明 洲

本报周 末版推 出 权佳果 37年 前进京建 言 的 长篇传奇和后
续报道后 ，不少读者朋友来信来 电询问 ：这一 “重量级 ”的典型人
物是怎样发现的？权佳果平反至今 已 20多年 了 ，为什么他进京
上书的惊世之举此前并不为世人所知 ？

说 来话长 ，我 26年 前 作 为 本省 共青 团 系 统 的 干 部 ，早在
1979年 5月 渭南 团地委 的一次会议上 ，就了 解到权佳果其人其
事 。在会后不久 ，我专程赶到蒲城县调查 了 解此事 。记得 当 时蒲
城团 县委 的 书记是位女士 ，叫 吴春梅 ，是她帮我从县 法 院档案
室调 出 权佳果的 ’万言 书 ”和平反前 后 的所有档案案卷 。当 我 第
一次看到上书 中 央的五万言 书 （手稿 ）时 ，深 为权佳果 的 见识 、
胆量和 勇 气而震惊 。我甚至难 以想 象 ，文 革期 间 国 人盲 目 而狂
热地投入 “造神 ”和 “整人 ”运动之时 ，在远离政治 中 心的 关 中 偏
僻农村 ，竟有这样一位有远见卓识的志士 ，竟有这样一位为救
民于水 火 、挽社会于灾难 ，不怕坐牢杀头而 自 投 罗 网 的 勇 士 ！他
的救 国 救民 的真知灼见 ，不亚于 当 年轰动全 国 的 张志新 、遇 罗
克 。我甚至 想象 ，如果 当 年不是将其作 为 “反革命 ”逮捕判刑 ，而
是采纳 了 其停止文革和 “工作方针转变 ”的 见解 ，那众望所归的
新的路线政策将会提前 10年 出 台 ，中 国 文革十年动乱的历 史将
会重写……

在采访的 日 子里 ，我们登 门 走访了 出 狱 后 回 乡 当 农民 的权
佳果 ，通宵达旦地翻阅和抄录着 “五万言书”。权 的万言书 中 对马
列主义基本观点的阐发 ，对 中 国 （包括其他苏式社会主义模式的
国家 ）国 情的分析 ，对 中 国执政党 当 年所执行政策 ，特别 是对文
化大革命运动进行了 大胆的批评和抨击。“万言书 ”不但见解精
辟 ，分析透彻 ，文 笔也颇佳 。作为 曾经盲 目 “迷信 ”过 ，并狂热地参
加过文革的过来人 ，权 的 “万言书 ”强烈地撞击着我的心 ，使我感
动反思 ，扪心 自 问 。现在打开尘封 26年 的 采访札记 ，上面还赫然
记载着我 当 年查阅案卷时所发 出 的 感慨 ：

“ 这直往直来的话语 ，这发 自 肺腑的心声 ，使人深深感到 ，这
位年轻人的革命责任感是何等强 烈 ，性格是何等真挚大胆 ，对一
切谬误的批判 ，又是何等 知无不言 ，言无不尽啊！”

“ 何谓 ‘全面专政’，权佳果的遭遇就是对这一理论最好的说
明和注释！”

“ 这位 当 年年仅 22岁 的年轻人 ，是谁给他 以智慧 ，给他以力
量 ，给他 以无私无畏的品质和一往无前的浩然正气？！”

记得 当 时登 门 采访权 佳果时 ，是 1979年 6月 初 的一个晚
上 ，采访札记上还有这样
的记载：“在如 豆 的 煤 油
灯 下 ，我端 详着这 位 33
岁 的未婚青年 ：他完全是
普通庄稼人 的打扮 ，身着
家 织 土布 白 衬衫 ，蓝色再
生棉劳动布裤 （实 为劳改
囚 衣），中 等 身 材 ，面庞微
黑 ，显得有 些 消 瘦 。他的

两只 眸子深 沉而有神 ，好象时时在思考问 题。”
通过三天的 深 入 采访和两天两夜的 “爬格子”，一

篇 8500字 的长篇通讯在蒲城 团 县委 的办公室 里赶写
出 来 了 ，题 目 是 《诚 知青春 秒秒贵　革命我何惜此
头》。以 后我又利用 星期天复写了两份稿子 ，满怀希望
地送给陕西 日 报 、省电台各一份。记得陕报接稿的编辑
是宋桂嘉 ，省电台接稿的编辑是郭匡燮 。不久陕报就回
话了 ，说陕报要成立报道小组 ，以此稿 为基础再作采
访。并告知我 ，对权公开报道前先发个 “内参 ”送省上领
导。这就是发在陕报《要情反映》（1979年 34期 ）上的缩
编稿 ，题 目 是 《坚持真理的好青年权佳果》。

后来 ，省 电 台 也派记 者 采 访过 权 佳果 ，并到 其被
关押 的莲花寺监狱 了 解过有关情况 ，但 采访很快停 了
下来 。陕报约好和我一起采写 的事 ，也迟 迟 不能成行 。
以后听说上面有人看 “内 参 ”后 发过话 ：象权这样的典
型不宜公开报道 。直 到 今 年元 月 这 次 采访权佳果时 ，
就省级新闻 单位26年 前对权佳果报道未成的缘 由 ，我
询 问过现 已 退休在家 的 陕报原副总编宋桂嘉 。宋 的 回
答是 ，过去20多 年 前 的事 了 ，但权佳果这个典型 ，我这
个 当 年 的 共青 团 干 部送稿子 ，以及发 “内 参 ”的事他还
记得 。问 到 当 年 组 织 采访权佳果 的 计划 为何夭折时 ，
宋 回 答说具体上面谁说什么话记不起 来 了 ，反正是在
当 时的形势和政治压 力 下没有报道成 ，那 也是时代造
成的 。　（下 转二版 ）

图 为 作 者 2000年 去 渭 南 看 望 权佳 果 时 两 人

在校 园 的 合影 。
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一

有人说 ，中 国 最 大 的 腐 败是用 人腐 败 。

我说 ，中 国 最 多 的 腐 败是公权私 用 。

谓 予 不 信 ，请看 如 下 事 实 ：
据省 内 媒体近 日 报道 ，西 安 市 民 刘 先 生 驾 一

辆 昌 河 面 包 车 在 兴庆路与 一 辆摩托车 相撞。他 当
即将 车停 到 车 位上后 ，立 即 将 受 伤 的 摩托 车 驾 驶
员 送到 医 院 。可他从 医 院 出 来后 ，却 发现 自 己 的 车
被挂 着 交警 车 牌 的 清 障 车 拖走 了 。当 他再 次领 到

车 时 ，收到 的 结 算 单 上 注 明 “拖车 费 400元 ，停车
费 60元”。

刘 先 生有 些 想 不 通 了 ，按照 《道路交通安 全
法》，公安拖 车 不 得收取 费 用 ；再说将 一 辆 小 面 包
拖 出 几公里 ，凭什 么 收 400元 。

一 位 法 学 教授 回 答 了 他 的 疑 问 ，收拖 车 费 肯
定不 合 法 ；而 交警此举是公权私 用 。

环顾 我 们 四 周 ，类 似 上述公权私 用 的 可谓 比

比 皆 是 ，触 目 惊 心 。

早上我们 上班 自 行车 怎 么 也走不 快 ，那些挂陕

O 、陕 V以及各 色政府 办公或 国 企用 于经营的各 色 豪

华小 车 ，在接送贵 胄 们公子 、小姐的还少吗？

街道 市 容人人有责 口 号喊得 山 响 ，市 容 队伍

一 个 个成 立 ，可有几 个 忙 着 打扫 卫 生 ，罚 起款来你
争我赶 ；一旦 “出 事 ”处理倒 挺 “严 肃”，可没准今天
在城 南 “开 除”，明 日 便在城北 “执 法 ”了 。一 些街道
垃圾成 堆无人管 ，一 门 心 思 罚 款者 干 劲 十 足 ；

公 办 院校 、医 院取之 于公 共财政 ，理应 社会效

益 至上 。可赞助 费 、学 费 猛 长 ，以 至 于 青 海政协委
员 王 绚 发 出 “三 个壮 劳 力 养不 起一 个 大 学 生 ”的 感
叹 ；公立 医 院 有 的 视病人为 “人质”，一 个 小 感 冒 就
“ 四 十八套刑 具 ”齐上 ，敢创 出 几 千 元 治 不 了 一 个

拉肚子 的 新迪尼斯奇观 ；

中 储 棉 这 样 的 国 企 官 商 不 但 未起 到 平 抑 物
价 的 作 用 ，为 一 己 私 利 豪 赌 亏 损 6亿 ，反 正 获 利

归 己 赔钱 由 国 家 埋 单 ；还有铁 老 大 等 垄 断 行 业 年

年 涨价 ，每每 对 背 井 离 乡 的 百 姓狠砍 一 刀 ；一 些
文 物 园 林 单位视公物 为 己 有 ，整 日 哭 穷 ，听证 涨

价 ，可 文 物 古 迹 未 见保 护 有 何起 色 ，上 上 下 下 奖

金直 冲 云 霄 ；

特 别 是一 些政府机构 ，人 员 猛增 、机构 未减 ，

服务一 塌 糊 涂 ，可利 用 公权巧 立各种花样 ，票子 一

发再发 ，反正是 崽 花 爷钱不 心 痛 。
由 此 可见 ，用 人腐 败 固 然 可怕 ，但 离 大 多 数黎

民 百娃生 活毕竟 尚 远 ；而 公权腐 败则 无孔 不 入 ，每
时每刻 随 时 随地侵 害 着公 民 的 切 身 利 益 ，毒化 着
社会风 气 ，直接败坏 着政府 的 公信 力 。

去年传媒报道 的 东 北 靖 宇 县科 以 上 干 部 齐 向

县领导行贿 买 官 ，县委 书 记俨 然 成 为 “乌 纱 店 ”董

事 长 兼 总 经理 ；前 几 日 报道 某 地警 察 办 驾 照 也要 向

警察送礼 的 奇 闻 ，不 也 昭 示 着公权私 用 、滥 用 到 何等
触 目 惊 心 的 地步 了 。

二
一 部 现代社会 的 民主政治 史告诉 人们 ，国 家 的

组成是公 民 出 让 自 己 的 一 部 分权利 ，授 予 管理 者 用

于 维护 全体公 民 的 福 祉和社会秩序 ，这便是公权的

由 来 。因 而 公权 来 自 于公众 自 应 为 公众利 益服务 。基

于监督 的 不 力 、缺位和人性 的 缺 陷 ，公权侵 占 私权 、

公权化公 为 私 并 不 鲜见 。但作 为 一 个理性社会如果

容 忍 或 助 长公权私 用 ，其后 果将 不 言 而 喻 。

这 些 年 公 权 私 用 泛 滥 ，与 私 用 者 尝 到 甜 头 而

问 题 得 不 到 有 效 抑 制 有 关 。公 权 私 用 就 如 一 块 臭

豆 腐 ，闻 起 来 奇 臭 无 比 ，可 吃 起 来 则 别 有 一 番 滋 味
在 其 中 ；甚 至 久 而 久 之 ，让 食 者 、旁 观 者 良 莠 、黑
白 、美 丑 不 辨 了 。

观诸现 实 ，湖 北监利 县上 书 总理反 映 三农 问 题 ，
要求 为 农 民 减 负 的 好 书 记 李 昌 平 ，因 为 谠 言 高 论 阻

挡 了 当 地 官 员 之私被逼得在光 天化 日 之 下 穿 起 了 防

弹 衣 的 福 建反腐 勇 士黄金 高 ；一 些 贪官公权私 用 搞

利 益 均 沾 ，即 使 身 陷 牢 狱在 小 集 团 内 部 还博得 美 名
和 同 情 ；四 川 某 地 交 警 用 罚 款之收入盖起别 墅 ，不 是

颇令不 少 人眼热 吗？而 我 们 身 边 不 少 公权私 用 者票

子 多 来 去 ，房子 大 来去 ，孩 子 留 洋 去 ，一 副 志 满 意得
的 样子 ，成 为 其他行业 、部 门 艳 羡 的 目 标 。这样的 公
权私 用 劣 币 驱逐 良 币 闹 剧 在 某 些人眼 中 岂 只 是 臭 豆

腐 ，简 直是香饽饽 了 。
三

公权私 用 泛 滥政府 自 然 难 辞其 咎 ，但作 为 每一
个公 民也应 负 有 不 可推 卸 的 责任 ，因 为 西 方 有 句 名
谚 “有什 么 样的 人 民就有什 么 样 的 政府”，就是 强 调

人 民有监督政府改进 工 作之责 。何 况我们 国 家 的 宪
法上 明 文载有权利 属 于人 民 的 规定 。

还 用 西 安 交 警 收取拖 车 费 为 例 ，该 费 用 收取远
非今 日 始 ；西 安拥 有公 、私 车 辆数十 万 计 ，被拖者不
在 少 数 ；可我们 几年 间 何 曾 见 那 家 单位 、哪位公 民拿
起法律 武 器 ，向 他们 讨要过一 个说法 ，我们 何 曾 见一

位代表 民 意 的 人大代表 向政府提 出 过质询 ，向 人 大
提 交过议案……

毛泽 东 曾 说过一 句 大 实 话 “扫 帚 不 到 ，灰 尘 照样
不 会 自 己 跑掉”，他还说只 有人 民起 来监督政府 ，才
能走 出 “其 兴 也勃 焉 ，其 亡也 忽 焉 ”的 历 史怪 圈 。富 平
农 民孙武胜敢 于 抗争 ，不 但 为 自 己 讨 回 了 公道 ，也帮
许 多 打 工 者讨 回 了 尊严 ；古城 市 容 管理近年 来略有
起 色 ，不 能说与 舆论监督与 群众 问 责 没有 关 系 。

对 于政府 而 言 ，法无授权 即 禁止 ；对 于公 民 而
言 ，法无 禁止 即 自 由 。愿 广 大公 民们 高 擎 维权旗帜 ，
为 扼制 公权私 用 ，早 日 实 现和谐社会 而 努力 。


